



10 de marzo de 2015

## **GRECIA Y LAS INSTITUCIONES COMIENZAN MAÑANA A NEGOCIAR REFORMAS PARA GARANTIZAR LA LIQUIDEZ**

El presidente del Eurogrupo, Jeroen Dijsselbloem, conminó ayer a Grecia a “dejar de perder el tiempo” y “comenzar en serio” las conversaciones sobre las medidas que piensa adoptar para empezar a recibir los tramos pendientes del préstamo. “Ya hemos perdido demasiado tiempo hablando de quién habla dónde y con quién”, advirtió. “No hay más tiempo que perder y las discusiones deben empezar el miércoles para lograr terminar con éxito la revisión del programa”, declaró tras la reunión del Eurogrupo celebrada ayer en Bruselas. Las reuniones para negociar se llevarán a cabo en Bruselas y, según adelantó el jefe del Eurogrupo, “en paralelo los equipos técnicos de las instituciones serán bienvenidos en Atenas”

## **OLEGUER Y JOSEP PUJOL DESVINCULAN SUS NEGOCIOS DE SU FAMILIA Y DEL GOVERN**

Oleguer, Mireia y Josep Pujol Ferrusola comparecieron ayer en la comisión de investigación del Parlamento catalán sobre la fortuna de su familia. Los diarios hablan de “pacto de silencio” entre los hermanos y consideran que Oleguer Pujol también lo siguió, aunque llegó a reconocer que en su familia hubo un “debate ético” sobre el legado. Mireia Pujol Ferrusola se acogió a su derecho a no declarar para no ser “manipulada”. El menor de los hermanos, Josep, el único no imputado, declaró por videoconferencia desde Estados Unidos y defendió que su familia no es “una mafia”, que cada uno “va por libre”.

### OPINIÓN

***El inaceptable chantaje griego (ABC)***

***Es necesaria menos gesticulación sobre Grecia (EL PERIÓDICO)***

## SUMARIO

### NACIONAL

***Sánchez pide a Rajoy que exija la dimisión de Ignacio González***

***Rajoy da por zanjada la crisis de Madrid y elogia a Cifuentes y Aguirre***

***El paro y la corrupción centran el debate entre Díaz, Moreno y Maíllo***

### ECONOMÍA

***La deuda pública marca mínimos al iniciar el BCE su compra***

***El precio de la vivienda sube en 2014 tras seis años de caídas***

***El exsecretario del consejo de Caja Madrid señala a Blesa y Barcoj como artífices de las tarjetas opacas***

### INTERNACIONAL

***Obama dice que Venezuela es una “amenaza a la seguridad nacional” y sanciona a siete cargos militares***

### OPINIÓN

***El ministro del Interior tiene que explicar el ‘caso Villarejo’ o hacerse responsable de su actuación (EL PAÍS)***

***Sánchez sigue de gira demagógica por el Ebro (ABC)***

***Obama marca el paso en apoyo a la oposición y la libertad en Venezuela (EL MUNDO)***

## ACTUALIDAD

### **GRECIA Y LAS INSTITUCIONES COMIENZAN MAÑANA A NEGOCIAR REFORMAS PARA GARANTIZAR LA LIQUIDEZ**

El presidente del Eurogrupo, **Jeroen Dijsselbloem**, conminó ayer a Grecia a “dejar de perder el tiempo” y “comenzar en serio” las conversaciones sobre las medidas que piensa adoptar para empezar a recibir los tramos pendientes del préstamo. “Ya hemos perdido demasiado tiempo hablando de quién habla dónde y con quién”, advirtió. “No hay más tiempo que perder y las discusiones deben empezar el miércoles para lograr terminar con éxito la revisión del programa”, declaró tras la reunión del Eurogrupo celebrada ayer en Bruselas.

Las reuniones para negociar se llevarán a cabo en Bruselas y, según adelantó el jefe del Eurogrupo, “en paralelo los equipos técnicos de las instituciones serán bienvenidos en Atenas”. Ayer el ministro de Finanzas griego, Yanis Varoufakis, presentó las siete reformas detalladas el viernes para que la UE libere un pago de hasta 1.900 millones, pero no hubo acuerdo ya que el Eurogrupo las consideró “insuficientes”.

“El Eurogrupo acusa a Grecia de perder el tiempo pese a la falta de liquidez”, titula *EL PAÍS*, que también destaca que “aumenta en Berlín el malestar con el Gobierno de Tsipras”. “El Eurogrupo impone la vuelta de los ‘hombres de negro’ a Atenas”, titula *EL MUNDO*. “El Eurogrupo, hastiado, obliga a Grecia a trabajar de nuevo con la troika”, dice *ABC*. “Europa exige medidas a Grecia y le envía la troika”, destaca en portada *LA VANGUARDIA*. Según *EL PERIÓDICO*, “la troika vuelve a Grecia pero con otro nombre”. “La troika irá a Atenas a vigilar las reformas”, señala *LA RAZÓN*. Según *CINCO DÍAS*, “los expertos alemanes recomiendan el Grexit”. “Tsipras no evita que los ‘hombres de negro’ vuelvan a Atenas”, señala *EL ECONOMISTA*.

Por otro lado, los diarios reflejan el malestar, tanto en las instituciones europeas e internacionales como en su propio país y hasta en su partido, con Varoufakis. Desde Bruselas se critica su “errática política de comunicación”. La oposición griega ha pedido al primer ministro Tsipras que lo destituya y ha sido criticado por dirigentes de Syriza.

*EL PAÍS* 5/*EL MUNDO* 1,22,23/*ABC* 2,24,25/*LA VANGUARDIA* 1,55/*EL PERIÓDICO* 1,10,11/*LA RAZÓN* 1,26,27/*CINCO DÍAS* 1,19/*EL ECONOMISTA* 1,24,25



10 de marzo de 2015

## **OLEGUER Y JOSEP PUJOL DESVINCULAN SUS NEGOCIOS DE SU FAMILIA Y DEL GOVERN**

Oleguer, Mireia y Josep Pujol Ferrusola comparecieron ayer en la comisión de investigación del Parlamento catalán sobre la fortuna de su familia. Los diarios hablan de “pacto de silencio” entre los hermanos y consideran que **Oleguer Pujol** también lo siguió, aunque llegó a reconocer que en su familia hubo un “debate ético” sobre el legado. “Probablemente mi padre debió renunciar al legado. Ese fue el error original. Pero una vez aceptado, a partir de 1980 era imposible o muy difícil regularizarlo”, dijo. No obstante, se desvinculó del legado familiar y de la actuación de sus padres y hermanos. “No he gestionado nunca dinero de mi familia, no he hecho operaciones en Cataluña, nunca he pedido la intervención de mi padre o mi hermano para recalificaciones o cambios de usos, nunca he comprado ningún edificio a la Generalitat, nunca he trabajado para la Administración y no he pedido ningún favor político”, alegó en su defensa. Además, acusó a la Fiscalía Anticorrupción de abrir una “causa general” contra su empresa y denunció el “excesivo” registro efectuado el año pasado en su casa, que calificó de “mediático” y en el que se llevaron “cajas vacías para aparentar”.

**Mireia Pujol Ferrusola** se acogió a su derecho a no declarar y recriminó al diputado de Ciudadanos Carlos Carrizosa: “Usted manipula, hace preguntas que no tienen nada que ver conmigo”. El menor de los hermanos, **Josep**, el único no imputado, declaró por videoconferencia desde Estados Unidos y defendió que su familia no es “una mafia”, que cada uno “va por libre”. Aseguró estar “limpio” con Hacienda, haber administrado su parte del legado “sin dar explicaciones” a sus hermanos y haber triunfado en su actividad profesional desde muy joven. “Mi primer sueldo era más alto que el de mi padre”, detalló y explicó que “tenía 31 años y ya era un tío bastante rico”. “Nunca he estado vinculado a la política ni me he presentado a las elecciones ni he cobrado ningún sueldo público ni he trabajado para ninguna administración”, señaló.

*EL PAÍS 12/ EL MUNDO 13/ABC 22/LA VANGUARDIA 1,13,14/EL PERIÓDICO 1,14,15/LA RAZÓN 1,12/EL ECONOMISTA 26*

## **SÁNCHEZ PIDE A RAJOY QUE EXIJA LA DIMISIÓN DE IGNACIO GONZÁLEZ**

El líder del PSOE, **Pedro Sánchez**, instó ayer a Mariano Rajoy a exigir la “dimisión inmediata” y el “cese automático” del presidente madrileño, Ignacio González, y se preguntó si el presidente tiene “algún motivo más para respaldar al presidente de la Comunidad”, al que consideró “agotado”. También quiso saber si Esperanza Aguirre “sigue considerando que la trayectoria de González es intachable” tras las grabaciones publicadas. Sánchez insistió en que Rajoy “va a tener que comparecer para dar cuentas de la financiación irregular del PP”.

*EL MUNDO 6/LA VANGUARDIA 18/EL ECONOMISTA 27*

Por su parte, *EL PAÍS* publica hoy que el comisario José Manuel Villarejo Pérez, quien coordinó las investigaciones sobre el ático de Ignacio González, compagina su labor de policía con una intensa actividad empresarial, ya que participa en una docena de sociedades que suman más de 16 millones de euros de capital social.

*EL PAÍS 1,10*



## **Granados cobraba 900.000 euros por cada colegio concertado adjudicado**

El exsecretario general del PP madrileño Francisco Granados y su socio, David Marjaliza, diseñaron un negocio para lucrarse a través de la construcción de colegios concertados, según destaca hoy ABC. Ambos cobraban entre 900.000 y 1,2 millones de euros por cada colegio que ponían en marcha a través de Alfedel, una sociedad registrada en Valdemoro y administrada por Alfonso Ferrón del Río. Según detalla el diario, Granados usaba sus influencias políticas para que los Ayuntamientos cedieran el suelo a un precio muy inferior al de mercado argumentando que el colegio era un servicio para el municipio. La empresa Alfedel aseguraba a las cooperativas de profesores – sus clientes – que el colegio iba a recibir el concierto por parte del Ejecutivo regional y pagaba una comisión, camuflada bajo la apariencia de un contrato de consultoría entre Alfedel y una sociedad de Marjaliza. En total se promovieron 18 centros en Madrid y uno en Cartagena. Otra de las empresas de Marjaliza era la encargada de las obras de construcción de los colegios.

ABC 1,16,17

Por su parte, LA RAZÓN publica que Marjaliza solicitó a Hacienda la devolución de 60.000 euros por “exceso” en el IRPF. El diario señala que el año pasado presentó autoliquidaciones por IRPF e IVA desde 2003 a 2012.

LA RAZÓN 16

## **RAJOY DA POR ZANJADA LA CRISIS DE MADRID Y ELOGIA A CIFUENTES Y AGUIRRE**

El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, eludió ayer las preguntas sobre la crisis abierta en Madrid y las razones que le han llevado a decantarse por Cristina Cifuentes como candidata a la Comunidad de Madrid, y abogó por mirar al “futuro”, elogiando tanto a Cifuentes y a la candidata al Ayuntamiento, Esperanza Aguirre. “Dos apuestas muy buenas, dos candidatas que salen con el ánimo de ganar las próximas elecciones”, dijo en la rueda de prensa conjunta que dio con el presidente de Guatemala, Otto Pére Molina. Preguntado sobre la polémica con Aguirre sobre el momento en que debería dejar la presidencia del PP madrileño, Rajoy insistió en que es un tema ya “zanjado”.

ABC apunta que desde Moncloa se “insiste en imponer la paz tras la tensión causada por Aguirre”. Fuentes próximas al presidente apuntan que se trató de “un malentendido”, mientras que otros sectores del Gobierno y del PP, citados por el diario, están molestos con el comportamiento de la candidata a la Alcaldía.

**Esperanza Aguirre** recordó ayer en *El programa de Ana Rosa*, en Telecinco, que “el alcalde de Madrid no ha sido nunca el presidente del partido”, con lo que se ratificó en su intención de dejar el cargo si sale elegida alcaldesa. Aguirre dijo tener “todo el apoyo del presidente” y “de la vicepresidenta”, Soraya Sáenz Santamaría.

10 de marzo de 2015

Aguirre dijo que lo primero que hará si gana los comicios es dejar la sede de Cibeles y volverla a trasladar a la Plaza de la Villa por motivos de “ahorro”. Según *EL MUNDO*, Aguirre quiere sumar en su carrera electoral a la presidenta del PP en el País Vasco, María San Gil. La candidata a la Alcaldía apeló a sus orígenes “liberales” y recordó los de Cifuentes en Nuevas Generaciones.

A este respecto, **Cristina Cifuentes** evitó entrar en “rivalidades de tipo ideológico”. En cualquier caso, confirmó que hará “tándem” en la campaña electoral con Aguirre porque es “lógico”. “Ambas pertenecemos al PP y compartimos los mismos principios y valores del partido”, añadió.

*EL PAÍS 15/EL MUNDO 1, 4/ABC 18/LA VANGUARDIA 17/EL PERIÓDICO 16/LA RAZÓN 14, 15/CINCO DÍAS 30/EL ECONOMISTA 26/AGENCIAS*



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

## 22-M – ELECCIONES EN ANDALUCÍA

### **EL PARO Y LA CORRUPCIÓN CENTRAN EL DEBATE ENTRE DÍAZ, MORENO Y MAÍLLO**

Los candidatos de PP, PSOE e IU a la Junta de Andalucía, Susana Díaz, Juanma Moreno y Antonio Maíllo, participaron ayer en el primer debate de la campaña electoral de cara a las elecciones autonómicas del 22 de marzo, celebrado en Canal Sur, que tuvo como temas destacables el paro y la corrupción.

Díaz acusó al Gobierno central del “sufrimiento” creado por los recortes, a lo que Moreno contestó que hay “un millón de andaluces que están sufriendo después de 33 años”, en alusión a los parados, e insistió en que “han fallado las recetas antiguas”. Díaz apuntó que si gana los comicios bajará los impuestos, especialmente en los sectores que estén creando empleo e invirtiendo en Andalucía. “Empiezo a ver el pim, pam, pum de siempre”, replicó Maíllo, quien apostó por un proyecto de “profunda transformación social”.

Sobre la corrupción, el candidato popular criticó a su oponente socialista que no pida las actas a los expresidentes del Gobierno andaluz Manuel Chaves y José Antonio Griñán, tras ser imputados por el Tribunal Supremo. Mientras, Díaz le reprochó que el PP mantenga a imputados en sus listas y abogó por combatir la corrupción “de verdad, sin doble vara de medir, caiga quien caiga”. “No llevo imputados en las listas, no he cobrado sobresueldos y he hecho públicas mis declaraciones de la renta desde que soy presidenta, para no encontrarme en mi garaje algo que no supiera cómo se ha pagado”, enfatizó Díaz. Moreno contestó: “Si tanto le repugna la corrupción por qué no hace nada”, y le reprochó que en el último pleno “aforó y protegió a tres exconsejeros del PSOE”. Por su parte, Maíllo emplazó a ambos a que pidan perdón a los andaluces porque “están hasta arriba de corrupción”.

Díaz cerró el debate pidiendo un gobierno “fuerte y estable”, Moreno apelando al “cambio sereno y tranquilo” y Maíllo dirigiéndose al votante que respaldó a su federación hace tres años en las urnas para que renueven la confianza.

10 de marzo de 2015

En otro orden de cosas, el PP está estudiando denunciar a la presidenta de la Junta al considerarla responsable de la vulneración de la ley de Protección de Datos por hacerse público el expediente de escolarización de dos de los hijos de Moreno.

### ***Teresa Rodríguez llama a liberarse de “la lógica de elegir entre lo malo y lo peor”***

La candidata de Podemos a la Presidenta de la Junta de Andalucía, Teresa Rodríguez, hizo ayer un llamamiento a “liberarse de una vez de la lógica de elegir entre lo malo y lo peor que ha imperado en Andalucía los últimos 30 años”, y de dirigentes que “hacen política como quien hace tuercas, sin preocuparse de lo que vive la gente y para mantenerse en el puesto”.

Mientras, el candidato de Ciudadanos, **Juan Marín**, pidió que “nadie” le llame para pactar “si antes no limpian su casa de corrupción”.

AGENCIAS/EL PAÍS 13/EL MUNDO 8, 9/ABC 19/LA VANGUARDIA 20

--- o O o ---

### ***OBAMA DICE QUE VENEZUELA ES UNA “AMENAZA A LA SEGURIDAD NACIONAL”***

El presidente de EEUU, Barack Obama, declaró ayer una “emergencia nacional” frente a Venezuela debida a la “amenaza inusual y extraordinaria a la seguridad nacional y política exterior” que, dijo, supone la situación de derechos humanos y la corrupción en esa nación para EEUU. Asimismo, ordenó nuevas sanciones que afectan, de momento a siete altos responsables de Seguridad y Justicia del Gobierno de Nicolás Maduro, a los que vetó la entrada en el país y la congelación de cualquier activo que tengan en territorio estadounidense.

El presidente venezolano, **Nicolás Maduro**, aseguró que Obama ha dado el paso “más agresivo, injusto y nefasto” en la historia de su país contra Venezuela. Obama, dijo, “ha decidido pasar personalmente a cumplir la tarea de derrocar mi Gobierno e intervenir Venezuela para controlarla desde el poder estadounidense”. Maduro anunció que solicitará a la Asamblea Nacional poderes especiales para defender “la integridad” de país. Asimismo, anunció la designación del general Gustavo González López, uno de los militares sancionados por Obama, como nuevo ministro de Interior, Justicia y Paz. El presidente de la Asamblea Nacional, **Diosdado Cabello**, dijo que desde EEUU se planifican “ataques militares” contra su país. El Gobierno venezolano llamó a consultas a su encargado de negocios en EEUU y diplomático de mayor rango en Washington, Maximilien Sánchez Arveláiz.



10 de marzo de 2015

El secretario de la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR), **Ernesto Samper**, afirmó que este organismo rechaza “cualquier intento de injerencia internacional”, así como los “intentos nacionales” de atentar contra la democracia en Venezuela. El secretario general de la OEA, **José Miguel Insulza**, apuntó que la declaración de EEUU de emergencia nacional es “una categoría complicada” que puede “crear dificultades en el futuro”.

*EL PAÍS 1, 2/EL MUNDO 1, 20, 21/ABC 2, 26/LA VANGUARDIA 9/EL PERIÓDICO 11/LA RAZÓN 1, 20, 21/AGENCIAS*



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

## Y ADEMÁS...

### NACIONAL

- Rajoy aclara que “a fecha de hoy” no se va a tomar la decisión de rebajar el IVA cultural, aunque “no es algo que se descarte de cara al futuro” (*AGENCIAS*) El mundo de la cultura acoge con satisfacción la rebaja del IVA (*ABC 2,42,43/CINCO DÍAS 31/EL ECONOMISTA 27*)
- Podemos impulsa como cabeza de lista a la Comunidad de Madrid a José Manuel López, ingeniero experto en servicios sociales. La formación rechaza presiones o pactos secretos para incluir a Tania Sánchez en las listas de Madrid y denunciará a Aznar por decir que se financia de forma ilegal (*TODOS*)
- Albert Rivera crea un comité de pactos postelectorales (*EL PAÍS 14/EL MUNDO 13/LA VANGUARDIA 15*)
- Sánchez critica el “politiqueo” de Chacón en las primarias (*ABC 19*)
- ERC exige a CDC y Unió que sean “claros” en la hoja de ruta (*EL PERIÓDICO 15*) Unió convoca el 14 de junio su propia consulta (*LA VANGUARDIA 14*) El PP cree que Mas no quiere convocar el 27-S (*LA VANGUARDIA 15*) Los expertos piden a Mas que valore los efectos de la secesión (*CINCO DÍAS 29*)
- Los proetarras cambian Bildu por Podemos (*LA RAZÓN 1,10*)
- El CGPJ prevé rechazar hoy la continuidad del juez Castro (*LA RAZÓN 16*)
- 6 de cada 10 descargas culturales en España son piratas (*EL MUNDO 1,32*)
- Pedro Sánchez se ofrece a cooperar con Rajoy en la crisis del Ebro (*EL PAÍS 16/EL PERIÓDICO 16*) El PSOE se gastó dos millones en estudios ineficaces frente a las riadas del Ebro. El Gobierno de Rudi aprueba más ayudas directas a los damnificados (*ABC 20,21*)
- Rajoy garantiza en Guatemala el apoyo de España al proceso iniciado por Estados Unidos para restablecer las relaciones con Cuba y recalca su deseo de “una Cuba democrática” (*AGENCIAS*)
- El Daesh apunta a España como objetivo preferente de atentados (*LA RAZÓN 18*)

10 de marzo de 2015

INTERNACIONAL

- Boicot de los republicanos al pacto nuclear de Obama con Irán (*LA VANGUARDIA 1,9*)
- Obama insta a la cooperación entre EEUU y Europa para que se respete el alto el fuego en Ucrania (*AGENCIAS*)
- Putin admite el uso de la fuerza en Crimea y la orden de una operación militar para anexionar la provincia antes del referéndum (*TODOS*)
- Muere un destacado jefe de las FARC en una operación militar (*AGENCIAS*)



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

actualidad

## OPINIÓN

### **EL INACEPTABLE CHANTAJE GRIEGO**

“El populismo griego vuelve a las andadas, ya que, lejos de cumplir las condiciones acordadas hace apenas dos semanas con el Eurogrupo a cambio de extender el rescate otros cuatro meses, el Ejecutivo de Tsipras ha optado por lanzar un nuevo chantaje a sus socios comunitarios con el fin de obtener fondos de forma anticipada bajo la amenaza de abandonar el euro”. “El particular ejercicio de extorsión que está protagonizando Syriza desde que alcanzó el poder resulta inaceptable para el conjunto de la Unión Monetaria, pero, sobre todo, muy dañino para los intereses del pueblo griego”. “El problema de fondo es que la coalición de extrema izquierda se resiste a cumplir lo pactado. Lo que exige Syriza es una especie de cheque en blanco a cambio de no desatar una nueva tormenta en la zona euro”. “Grecia se ha convertido en una amenaza constante para la estabilidad de la Unión, pero el populismo heleno se equivoca de plano si piensa que puede sacar algo positivo mediante este tipo de coacciones”. “La única salida que tiene Grecia es cumplir lo acordado y realizar las reformas y ajustes necesarios para dejar atrás el rescate y salir adelante por su propio pie”.

*ABC 4. Editorial*

### **ES NECESARIA MENOS GESTICULACIÓN SOBRE GRECIA**

“La visita ayer del ministro de Finanzas griego a Bruselas para reunirse con el Eurogrupo fue breve. En realidad las negociaciones políticas y las técnicas no han empezado”. “Esa especie de *impasse* en el que parece ocurrir poca cosa está generando un clima de nerviosismo en el que abundan declaraciones que poco contribuyen a la solución de la crisis”. “Unos y otros están utilizando todos los argumentos en defensa de unas posiciones difíciles de conciliar, pero lo que se necesita en este momento delicado es menos gesticulación, menos declaraciones que sólo añaden alarma y más malestar”. “Sin embargo, no todos son malas noticias o no-noticias. Ayer el BCE empezó a aplicar el programa de compra masiva de deuda para alejar el fantasma de la deflación”. “Europa podría empezar a respirar si se diera la conjunción de que esta iniciativa y el *plan Juncker* funcionaran y que además hubiera acuerdo con Grecia”.

*EL PERIÓDICO 6. Editorial*

### **Día clave para la economía europea**

“El BCE protagonizó ayer el día D que los mercados y la zona euro llevaba esperando desde principios de año, cuando Mario Draghi anunció que sacaría la artillería pesada para estimular el crecimiento en Europa y evitar la deflación”. “La puesta en marcha del *plan Draghi* constituye una victoria de Draghi”. “Se trata de una decisión sin precedentes en la zona euro”. “El inicio del programa del BCE coincidió ayer con la aprobación del nuevo modelo de supervisión del rescate de Atenas”. “Todo apunta a que Europa quiere un acuerdo que mantenga a Grecia como miembro de la moneda única. Sin embargo, Europa debe demostrar firmeza y habilidad para desbloquear el conflicto”.

*CINCO DÍAS 16. Editorial*



10 de marzo de 2015

**La UE endurece su mensaje contra Grecia** (*LA RAZÓN 3. Suelto*) “A Varoufakis le leyeron la cartilla entre todos y, sobre todo, le metieron prisa. El mensaje fue que es el momento de hablar menos y actuar más. Y es que a Bruselas se les está acabando la paciencia”.

**Aún a la espera de la propuesta de Atenas** (*EL ECONOMISTA 3. Suelto*) “Lo que Atenas debe llevar a cabo son reformas reales que aseguren su superávit fiscal primario, no ocurrencias ni, mucho menos, amenazas de referendos como las lanzadas el pasado domingo”.

**Grecia en la encrucijada europea** (*EL PAÍS 27. Íñigo Errejón*) “El ‘efecto Syriza’ infunde ánimo a los defensores de un New Deal para Europa”. “Su victoria ha supuesto el desplazamiento del horizonte de lo posible”. “Las propuestas del programa de Syriza nos ayudan a repensar ese funesto diseño de la Eurozona que ha puesto en marcha rescates tóxicos”.



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

## **EL MINISTRO DEL INTERIOR TIENE QUE EXPLICAR EL ‘CASO VILLAREJO’ O HACERSE RESPONSABLE DE SU ACTUACIÓN**

“El ministro del Interior, Jorge Fernández Díaz, debe explicaciones urgentes sobre actuaciones de policías que parecen claramente irregulares”. La grabación del encuentro de dos comisarios con Ignacio González en un lugar público, cuando éste era vicepresidente de la Comunidad de Madrid, “ha permanecido en la sombra más de tres años hasta su difusión en medio de una batalla interna del PP”. “Lo más asombroso es que la cascada de irregularidades no ha causado más reacción del ministro que la de quitarse de en medio, alegando que el encuentro de Ignacio González con Villarejo y otro comisario se llevó a cabo antes de que él llegara al Gobierno”. “La policía no puede ser utilizada para operaciones sucias”. “El ministro tiene la obligación de aclarar todo lo que pueda manchar la buena imagen de las fuerzas de seguridad ante los ciudadanos. Y si es él quien ha organizado o permitido una policía política, el ministro debe hacerse responsable de las actuaciones de sus subordinados y asumir las consecuencias”.

*EL PAÍS 26. Editorial*

## **PODEMOS DELATA SUS CONEXIONES PROETARRAS Y SU DESVARÍO ECONÓMICO**

“Podemos ha sacado partido de la carcasa retórica y mediática en que ha consistido su presencia pública”. “La utilización eficaz de la demagogia, del eslogan e incluso del tópico ha funcionado en un caldo de cultivo social hastiado por la crisis y por la desconfianza hacia la clase política”. “Se ha ceñido a una cómoda ambigüedad que le ha facilitado las simpatías ciudadanas hasta extremos difícilmente comprensibles”. “Su discurso antisistema, crítico con el marco legal, sus comprensivas y hasta elogiosas reflexiones sobre ETA y sus guiños a gentes como Otegi están calando en un mundo que parecía cerrado”. “Hasta Bildu se ha comenzado a preocupar y ha decidido revisar su estrategia ante el fenómeno Podemos, que amenaza sus cálculos electorales”. “Ayer se conocieron también algunas de sus principales propuestas económicas, más extremas incluso que las de Syriza”.

*LA RAZÓN 3. Editorial*

10 de marzo de 2015

## **SÁNCHEZ SIGUE DE GIRA DEMAGÓGICA POR EL EBRO**

“El secretario general del PSOE, Pedro Sánchez, volvió ayer a visitar localidades afectadas por el desbordamiento del Ebro a su paso por Zaragoza, estirando la rentabilidad política de un desastre natural”. “La ocasión era propicia para seguir culpando a Rajoy por una supuesta pasividad ante la catástrofe”. “Sin embargo, el mensaje oportunista de Sánchez llega cuarenta y ocho horas después de que el Consejo de Ministros, cuando aún no estaban cuantificados los daños, aprobara un real decreto-ley que implica a cinco ministerios y habilita ayudas económicas y medidas sociales y administrativas con carácter inmediato”. “La intencionalidad partidista y electoralista de la gira de Sánchez quedó de manifiesto con la presencia de dirigentes del PSOE de Navarra, Aragón y La Rioja”. “Si realmente el PSOE quiere aportar algo al problema de fondo que subyace en estas inundaciones debería empezar por revisar su oposición al plan hidrológico nacional”.

*ABC 4. Editorial*



## **LA RECUPERACIÓN NO ES FACTIBLE SIN LA VIVIENDA**

“Aunque el estallido de la burbuja inmobiliaria en España es una de las causas principales de la profunda recesión que asoló a la economía durante cinco años, lo cierto es que la recuperación no es factible sin un crecimiento de la construcción de viviendas, y sin un aumento moderado de los precios”. “Por esta razón, la subida del último trimestre del año pasado en esos precios es un indicio alentador”. “Todavía con timidez, vuelve el deseo de invertir en el inmobiliario”. “La vivienda no tiene que ser la pieza esencial del patrón de crecimiento. Esa tarea debería recaer sobre una industria tecnológicamente avanzada, en las energías renovables y en las telecomunicaciones; pero puede apoyar el empleo con aumentos moderados en actividades conexas con el turismo, la sanidad o la cultura”. “Lo importante es que su crecimiento esté bajo control, para que no vuelva a operar como una maquinaria de corrupción y para evitar que su quiebra cause la ruina de millones de personas”.

*EL PAÍS 26. Editorial*

## **OBAMA MARCA EL PASO EN APOYO A LA OPOSICIÓN Y LA LIBERTAD EN VENEZUELA**

El presidente de EEUU “sorprendió ayer con un gesto valiente” al endurecer las sanciones contra Venezuela. Obama firmó una orden ejecutiva de ‘emergencia nacional’ por la que se aplican y amplían las sanciones a siete cargos y ex altos funcionarios del Gobierno bolivariano. “Con su decisión, Obama se alinea del lado de toda la oposición venezolana, que desde la llegada al poder de Nicolás Maduro denuncia la total falta de libertades, el acoso y la represión”. “Es justo reconocer lo necesario de un gesto como éste de la Casa Blanca para empezar a responder por fin a la impunidad con la que actúa el régimen chavista”. “Maduro ha acusado en reiteradas ocasiones a EEUU de estar detrás de supuestos intentos de golpes de Estado”. “Es del todo plausible que Obama haya dado un golpe en la mesa para encabezar la presión internacional en apoyo de la oposición y la democracia venezolanas”.

*EL MUNDO 3. Editorial*

10 de marzo de 2015

**Obama considera a Venezuela ‘un peligro’** (*LA RAZÓN 3. Suelto*) “Obama denuncia los abusos a los derechos humanos y a la oposición perpetrados por el régimen chavista. El desgobierno y la corrupción de Maduro superan las fronteras venezolanas. Son una amenaza global”.

## Y ADEMÁS...



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

- **Las ‘mentiras’ de Oleguer Pujol** (*LA RAZÓN 3. Suelto*) “Un apunte victimista: Oleguer no dudó en denunciar la ‘relación entre la Policía y la Prensa’ en la investigación por blanqueo de capitales”.
- **Esperanza ¿figura del toreo?** (*EL PAÍS 16. Miguel Ángel Aguilar*) “Aguirre dio la vuelta al ruedo el fin de semana paseando en triunfo las dos orejas”.
- **Candidata Blackberry** (*ABC 13. Ignacio Camacho*) Aguirre “usa un *iphone* pero, como las blackberrys, es distinta, veterana, fiel a sí misma. Tiene la batería larga”.
- **La hora del empleo de los sénior** (*CINCO DÍAS 16. Editorial*) “Se trata de una señal más de la consolidación de la recuperación”.
- **Otro gigante del ‘ladrillo’ en el alero** (*EL ECONOMISTA 3. Editorial*)
- **Para acabar con el limbo de la prostitución hay que legalizarla y perseguir al proxeneta** (*EL MUDNO 3. Editorial*)
- **Procter racionaliza su logística en Europa** (*EL ECONOMISTA 3. Editorial*)
- **Los sospechosos del caso Nemtsov** (*LA VANGUARDIA 22. Editorial*) “Esclarecer la muerte de Nemtsov es un imperativo ético. Pero las preguntas que debe priorizar las cancillerías occidentales estás ¡cómo contribuir a la merma de tales apoyos elitistas a Putin? ¿Cómo erradicar las políticas abusivas de la Rusia del siglo XXI”.

## ECONOMÍA

### **LA DEUDA PÚBLICA MARCA MÍNIMOS AL INICIAR EL BCE SU COMPRA**

El inicio de las compras de deuda soberana en el mercado secundario por parte del Banco Central Europeo (BCE) llevó a los bonos de los distintos países a marcar mínimos. A través de su cuenta de Twitter, el BCE informó que ha comenzado a realizar compras en el marco del Programa de Compras del Sector Público (PSPP). La cantidad mensual de deuda pública y privada será de 60.000 millones de euros al menos hasta finales de septiembre de 2016.

El interés del *bund* alemán se abarató más de un 21% y cerró la sesión al 0,31%. Por su parte, el interés del bono francés se redujo más de un 13% hasta el 0,60%. El bono italiano se situó en el 1,28% tras abarataarse un 2,58%, mientras que el interés del bono español se redujo hasta el 1,275%, un 1,24% menos que el viernes. La prima de riesgo española repuntó hasta los 95,1 puntos básicos por la caída del *bund* alemán. El Tesoro Público tratará de captar esta semana unos 9.000 millones de euros en emisiones de deuda soberana en una subasta de letras y otra de bonos.

Mientras, las bolsas europeas cerraron con signo mixto. El Ibex 35 cayó un 0,34% hasta los 11.054,2 puntos. También París cerró en número rojos, al perder un 0,55% el CAC-40. Por el contrario, el Dax alemán cerró con una subida del 0,27%. Por su parte, el euro retrocedió hasta situarse en 1,08 dólares.

Todos los diarios coinciden en destacar que el inicio de las compras por parte del BCE llevó a mínimos a la deuda pública de la eurozona. “Draghi empieza a disparar”, titula en su primera *CINCO DÍAS*. De igual modo, *EL MUNDO* dice que “Draghi hunde aún más el interés de la deuda”. Por su parte, *LA RAZÓN* precisa que “Draghi rescata a todos menos a Grecia”, cuyo bono superó el 10%. *ABC* resalta que “el BCE comienza a intervenir en el mercado y la deuda marca mínimos”. También *EL PAÍS* refleja que “el interés de los bonos cae al inicio de las compras del BCE”, y *LA VANGUARDIA* apunta que “la política del BCE lleva a mínimos la deuda pública de la eurozona”. Mientras, *EL ECONOMISTA* subraya que “el BCE inyectará casi la misma liquidez sobre el tamaño bursátil que la Fed”.

### **El Eurogrupo cree que España cumplirá el objetivo de déficit**

El Eurogrupo concluyó ayer que España podría cumplir el objetivo de déficit del 4,2% fijado para este año sin necesidad de ajustes adicionales, gracias a la aceleración del crecimiento económico. No obstante, el Eurogrupo advirtió de que el Gobierno deberá adoptar “medidas eficaces” para corregir cualquier desvío.

*EL PAÍS* 23/*EL MUNDO* 29/*ABC* 2,30,31/*LA VANGUARDIA* 56/*LA RAZÓN* 27/*CINCO DÍAS* 1,18,19/*EL ECONOMISTA* 21/*AGENCIAS*



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

10 de marzo de 2015

## **EL PRECIO DE LA VIVIENDA SUBE EN 2014 TRAS SEIS AÑOS DE CAÍDAS**

El precio de la vivienda se revalorizó un promedio del 0,3% durante 2014, lo que representa el primer incremento después de seis años de tasas negativas, según los datos publicados ayer por el Instituto Nacional de Estadística (INE). El cuarto trimestre de 2014 cerró con un alza del 1,8% respecto al mismo periodo del año anterior. Por tipo de casa, el precio de la vivienda subió un 0,9% en la media anual y un 1,9% en el cuarto trimestre del año, mientras que la de segunda mano registró una subida del 0,1% y del 1,7%, respectivamente.

En casi todas las comunidades se produjeron incrementos anuales, a excepción de Navarra, donde los precios bajaron el 4,2%, en Extremadura, donde la depreciación fue del 0,7% y en Asturias, que contabilizó un descenso anual del 0,3%. Los mayores incrementos correspondieron a Madrid, un 2,9%; Comunidad Valenciana, un 2,8%; Murcia, un 2,7%, y Cataluña, un 2,2%.

*EL PAÍS 21/EL MUNDO 29/ABC 35/LA VANGUARDIA 57/EL PERIÓDICO 20,21/LA RAZÓN 30/CINCO DÍAS 1,31/EL ECONOMISTA 25/AGENCIAS*

## **EL EXSECRETARIO DEL CONSEJO DE CAJA MADRID SEÑALA A BLESA Y BARCOJ COMO ARTÍFICES DE LAS TARJETAS OPACAS**

El exsecretario del consejo de Caja Madrid **Enrique de la Torre** apuntó ayer al expresidente de la entidad Miguel Blesa como la persona que decidía quiénes eran los beneficiarios de las tarjetas opacas y al exdirector financiero Ildefonso Sánchez Barcoj como el encargado de gestionarlas. De la Torre, que gastó 320.700 euros con su tarjeta, declaró como imputado ante el juez de la Audiencia Nacional Fernando Andreu, al que explicó que cuando aludió en un correo a unas tarjetas “black a efectos fiscales”, se refería a que eran “neutrales para Hacienda” y que era la entidad la que asumía la retención.

De la Torre dijo que algunos exdirectivos, entre ellos él mismo, contaban con dos visas, una para gastos de representación y otra para uso personal, que por tratarse de un complemento retributivo no se debían justificar los gastos. En este punto, indicó que cada mes de diciembre retiraba de la oficina de Caja Madrid el dinero que no había utilizado durante los meses anteriores, lo que demuestra, según él, que sí era un complemento retributivo.

En otro momento de su declaración, De la Torre explicó que las tarjetas eran un complemento retributivo sólo para directivos, no así para los miembros del Consejo de Administración de la entidad. Tanto *EL PAÍS* como *EL MUNDO* destacan este punto de la declaración de De la Torre.

Por su parte, el exconsejero **Antonio Cámara** dijo en su declaración ante el juez que cuando le entregaron la tarjeta opaca, en 2003, preguntó por su situación fiscal y que le indicaron que no se preocupara, que la caja había llegado a un pacto tanto con Hacienda como con el organismo supervisor.

*EL PAÍS 1,11/EL MUNDO 26/ABC 33/LA VANGUARDIA 57/EL PERIÓDICO 22/LA RAZÓN 28/CINCO DÍAS 21/EL ECONOMISTA 8*



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

economía

## Y ADEMÁS...

- El instituto alemán de estudios CESifo prevé que España crezca al 2% en 2015, y que el paro caiga hasta el 23% (*EL PAÍS 22*)
- Seis de cada diez empresas prevén aumentar su plantilla este año, según concluye la multinacional de selección de personal cualificado Hays (*CINCO DÍAS 1,28*)
- Hacienda recibe casi 5.000 denuncias por abusos con efectivo. La Agencia Tributaria visitó 7.410 viviendas para controlar los alquileres (*EL PAÍS 22*)
- CatalunyaCaixa redujo su beneficio un 75% en 2014 por la reducción de los atípicos (*EL PAÍS 23/ABC 34/EL PERIÓDICO 21*)
- La matriz de Bankia provisiona 943 millones por las preferentes y la salida a Bolsa (*EL PAÍS 25*)
- Gorigolzarri y otros directivos y consejeros adquirieron la semana pasada títulos por 750.000 euros (*EL MUNDO 30/ABC 33/CINCO DÍAS 20*)
- Novo Banco pierde 468 millones en sus cinco primeros meses (*CINCO DÍAS 1,20/EL ECONOMISTA 1,9*)
- El BBVA desembarca en Catalunya Banc con seis consejeros (*LA VANGUARDIA 59*)
- Sabadell contrata a más de 100 gestores en Madrid para subir un 50% su cuota (*CINCO DÍAS 1,21*)
- Mercadona tiene casi 2.900 millones de euros en caja (*EL PAÍS 24*)
- Telefónica amplió capital por 4.700 millones en distintas filiales durante 2014 (*CINCO DÍAS 1,3*)
- El tribunal de la UE confirma el veto a la fusión entre Deutsche Börse y Euronext (*EL PAÍS 23*)
- Abril-Martorell prepara la nueva Indra con gestores de su confianza (*ABC 32*)
- Navantia hará varios petroleros del tipo Suezmax para Cepsa (*ABC 32*)
- Austria genera dudas por los impagos de su banco malo (*ABC 31*)
- La agencia de calificación Fitch afirma que desde 2008 a 2013 todas las comunidades del sur de España se comportaron peor que las del norte, a excepción de Asturias (*EL MUNDO 28*) La crisis castiga con más severidad el eje económico Valencia-Murcia (*LA VANGUARDIA 58*)
- ACS retoma su primera emisión de deuda por 500 millones de euros (*ABC 36*)
- El juez requiere a Reyal que clarifique si tiene un acuerdo de pago con Hacienda (*CINCO DÍAS 10*) Reyal propone quitas de hasta el 93% para levantar la suspensión de pagos (*EL ECONOMISTA 1,5*)
- Los principales partidos, excepto el PP, firman un pacto para el cierre del ATC (*CINCO DÍAS 1,5*)
- El PP quiere castigar a los municipios que no paguen los créditos de proveedores (*CINCO DÍAS 29*)
- La bombona de butano costará un 9,7% menos a partir del próximo 17 de marzo (*LA RAZÓN 30/CINCO DÍAS 5*)



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

economía

10 de marzo de 2015

- Wall Street cierra con una subida del 0,78% en el Dow Jones, hasta los 17.995,72 puntos, mientras que el Ndaq ganó un 0,31%, y se sitúa en 4.942,44 puntos (Agencias)
- El crudo *Texas* sube un 0,78% y cierra en 50 dólares el barril. El *Brent* baja un 2%, hasta los 58,53 dólares (Agencias)



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

economía